

Bocage Bourbonnais / Pays de Tronçais — 3

LE COMMERCE EST SAUVÉ !

Manon, 20 ans, reprend la boulangerie de Franchesse

FRANCHESSE Après 35 ans de service, Philippe et Myriam Léger ont trouvé une repreneure pour leur commerce. Manon Mongendre, originaire des Yvelines, sera à la tête de l'enseigne dès le 13 juin prochain.

Pendant plus de quatre ans, Philippe et Myriam Léger, boulangers dans la commune de Franchesse depuis 1988, cherchaient un repreneur pour leur enseigne. C'est donc chose faite ! Manon Mongendre, 20 ans, est la nouvelle propriétaire du commerce du village. Diplômée d'un CAP pâtisserie, et de deux mentions complémentaires en pâtisserie boulangère et confiserie, chocolaterie, Manon Mongendre est originaire des Yvelines, en Île de France et a découvert le pays du Bocage Bourbonnais en août 2022. « Mes parents étaient eux-mêmes boulangers avant d'avoir le gîte de Bouquetrouad en 2022, je suis tombée amoureuse de la commune, avanca la nouvelle pâtisserie. Dans l'enseigne, je vais m'occuper de la pâtisserie, et mon père du côté boulanger. »

UNE AFFAIRE DE FAMILLE

Il faut dire que la confection du pain, chez les Mongendre, c'est une histoire traditionnelle. Cyril Mongendre a 37 ans de boulangerie derrière lui. « Cela aurait été dommage que ce commerce disparaisse », a-t-il confié lors de la passation du commerce. De son côté, Dominique Mongendre, mère de Manon, compte bien aider dans cette nouvelle aventure



Myriam et Philippe Léger (à droite) avec Manon et son papa Cyril, qui continueront à vendre *Le Semain de l'Allier*.

commerciale. « Depuis notre arrivée à Franchesse, on parlait beaucoup avec Léger de leur recherche de repreneurs, vu qu'il était nous-même anciens-artisans, expliquait-elle. Puis Manon a proposé à son père de se lancer dans la reprise de la boulangerie, et moi, je serai là pour l'épauler

pour la vente à la boutique. » L'objectif des Mongendre : maintenir la clientèle fidèle Léger, habituée à leurs commerces. « C'est important de maintenir les enseignes de proximité comme celles-ci. Si la boulangerie avait fermé, Franchesse en aurait pâté, continue Dominique

Mongendre. Il y a beaucoup de personnes âgées dans les alentours, ce de personnes sans voisins, c'est essentiel de reprendre la pâtisserie. »

UNE RÉOUVERTURE LE 13 JUIN

Le 31 mai 2023, Philippe et Myriam Léger ont alors déposé les clés de leur boutique pour toujours, en vue d'une retraite bien méritée. Après quelques travaux de rafraîchissement, un nouveau four et quinze jours de fermeture, la réouverture de la boulangerie est prévue pour le 13 juin. L'objectif de Manon Mongendre : moderniser les produits de l'enseigne. « Philippe est arrivé en 1988, c'est une ancienne génération, je veux garder son côté traditionnel tout en testant de nouveaux produits. » En attendant l'ouverture un dépôt de pain et de presse sera assuré à la mairie et les dépôts de Saint-Platir et de Saint-Léopardin d'Augy pour les habitants de Franchesse. Et bonne nouvelle, la nouvelle propriétaire assure maintenir son dépôt de pain à sa réouverture dans la commune du Veudre avec Annabelle de Barros. Pour marquer leur installation, les Mongendre donnent rendez-vous à leur nouvelle clientèle en septembre prochain, pour une inauguration officielle de leur boulangerie.

Cyrine Duhaat